
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0629/2021 der CDU im Ortsbeirat betreffend Stellplatzverlust durch 
Außengastronomieflächen während der Pandemie (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Vorbemerkung:  
 
Zur Frage 4 hat die Straßenverkehrsbehörde Stellung genommen. 
Zur Frage 5 hat das Verkehrsüberwachungsamt Stellung genommen. 
 
1. Wie vielen gastronomischen Betrieben im Stadtbezirk Mainz-Neustadt wurde seit Beginn 

der Pandemie erstmalig Außengastronomie gestattet? 
 
 Insgesamt 7 gastronomischen Betrieben im Stadtbezirk Mainz-Neustadt wurde seit Beginn 

der Pandemie erstmalig eine Außengastronomie genehmigt. 
 
2. Wie vielen gastronomischen Betrieben in der Mainzer Neustadt wurde seit Beginn der Pan-

demie eine Ausweitung ihrer Flächen für Außengastronomie gestattet?  
 
 Insgesamt 31 gastronomischen Betrieben in der Mainzer Neustadt wurde seit Beginn der 

Pandemie eine Ausweitung ihrer Flächen für Außengastronomie genehmigt. 
 
3. Wie viele PKW-Stellplätze und Ladezonen sind aufgrund dieser Genehmigungen seit Beginn 

der Pandemie im Stadtbezirk Mainz-Neustadt vorübergehend entfallen?  
 
 55 PKW-Stellplätze, eine Ladezone sowie eine Sperrfläche sind aufgrund von Genehmigun-

gen seit Beginn der Pandemie im Stadtbezirk Mainz-Neustadt entfallen. 
 
4. Welche Maßnahmen hat die Verwaltung seit Beginn der Pandemie ergriffen, um Ausgleich 

für die entfallenen Stellplätze zu schaffen? Wie viele Stellplätze wurden ersatzweise zur 
Verfügung gestellt?  

 
 Der Verwaltung ist es nicht möglich, Ausgleich für die entfallenen Stellplätze zu schaffen 

oder Ersatzparkplätze zur Verfügung zu stellen. 
 
5. Wie viele Verwarnungsgelder wurden für Falschparker in der Mainzer Neustadt im Kalender-

jahr 2019 verhängt? Wie viele waren es im ersten Pandemiejahr 2020?  
 
 Es wurden folgende Verwarnungen erteilt: 
  
 2019 11.896 
 2020 28.481 



 
6. Beabsichtigt die Verwaltung, die im Rahmen der Pandemie zugunsten der Außengastrono-

mie zur Verfügung gestellten Stellplätze nach der Pandemie weiterhin der Gastronomie be-
reitzustellen oder sollen diese Stellplätze dem Verkehr wieder zur Verfügung gestellt wer-
den? Falls erstes zutreffen sollte: Was beabsichtigt die Verwaltung, um für Kompensation zu 
sorgen?  

 
 Dies ist derzeit noch Gegenstand von Abstimmungen zwischen den beteiligten Fachämtern. 
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